

Grandes novedades en toda clase de géneros para trajes de señora y señorita. Inmenso y variado surtido en géneros bancos. Especialidad para trajes de caballeros.

MAYOR, 31 y 32 — ORIHUELA

probó la indomable saña.

Libre del Bóreas, sus hielos tarde o nunca la maltratan, y el astro hermoso del dia con blanca lumbre la halaga...

El rústico caserío coronan tendidas hayas, que para contar mis años, oh amado padre, plantabas...

Allí naci, y allí alegre mi simple niñez gozaba, cuando destrozó mi asilo el rayo de la desgracia.

Feliz el que nunca ha visto más río que el de su patria y duerme anciano a la sombra do pequeño jugaba!

Del Autor del universo bendecir la mano sabía, y amar a mi padre fueron los cuidados de mi infancia.

Dios quiso que mis delicias huyeran cual sombra vana, y que desde niño el cáliz del infierno probara.

Mi padre, fiador de un pobre, sintió la justicia avara del acreedor, y a otro dueño pasó mi humilde cabaña.

En ella murió, llorando, mi niñez desamparada, y entre dos hayas del huerto, más feliz que yo, descansa.

Un anciano virtuoso mis lágrimas enjugaba, y de mi orfandad abrigo fué su noopulenta casa.

Dió a mi juventud consejos, dió a mis penas esperanza, y en él un segundo padre la Providencia me guarda

Mas ¡ay! para mí no hay dicha lejos de aquella cabaña, aquel valle, aquella fuente, que impresas llevo en el alma.

¿Qué me importan las ciudades la opulencia, ni las galas, de frívolos corazones inquietudes adoradas?

Más quiero el tranquilo ambiente que en mi niñez respiraba, que los ámbares del Ganges ni los perfumes de Arabia.

Más quiero el grato silencio de la repuesta enramada, solamente interrumpido, por las fuentes o las auras.

Que de las soberbias cortes las bulliciosas estancias, donde todo es impostura,

todo, hasta el placer, engaña.

Más quiero el humilde lecho de fácil el sueño halaga, que velar medroso y triste entre ropas de oro y grana.

En la dulce medianía mi edad dichosa gozara, de envilecida miseria libre y de opulencia vana.

Bajo la paterna choza alegres me despertarán, cuando despunta la aurora, los trinos de la alborada...

Cuando a mi adorado padre tierno llanto consagrara fuera su tunica mi templo y su vida mi enseñanza.

En el trabajo y descanso imitándole, las hayas que plantó, su frasco abrigo por la siesta me brindaran.

Así, cual tímide fuente, que entre adelfas va callada, no conocidos del hombre mis dulces años volarán.

Hasta que el golpe forzoso diese la fatal guadaña, y en la tumba de mi padre mis cenizas reposaran...

ALBERTO LISTA.

Los riegos del Segura

Tiene tal importancia para la vida económica y agrícola de nuestra ciudad el problema de los riegos del Segura, que no queremos dejar pasar ni un solo día sin insistir sobre el mismo tema, ahora que el problema se pantea por los regantes de Murcia, al parecer, con el mismo propósito de dejarlo solucionado de una vez para siempre; y de tal magnitud es el asunto, que precisa que todos cuantos por la prosperidad de Orihuela se interesan, se propongan al deber inclinable de cooperar a la acción de los iniciadores de la asamblea, para llegar a un término favorable a los intereses de nuestra huerta, cumpliendo toda la constancia, y todas las energías que la cuestión requiere, y antes de declararse vencidos, si en la defensa de su añeo y

tradicional derecho cabe el vencimiento, que se agoten todos los recursos, que se consuman todas las energías, que se apele a todos los medios, por extremos y extraordinarios que parezcan, dentro de la legalidad que es la mejor compañera de la razón y de la justicia; y como nuestra demanda es razonable y es justa, y para deducirla, hemos de apoyarnos en la legalidad de nuestro derecho, es indudable que la coronación de la obra, será el éxito, que es la vida, de nuestra zona agrícola.

Importa que a la asamblea que en el teatro circo de Murcia se celebrará el jueves próximo, dia 16 de los corrientes, concurra el mayor número posible de propietarios de nuestra ciudad, y a ser posible, que estén en el importante acto, representadas las fuerzas vivas del país, y aquellas de nuestras autoridades, que por razón de su cargo, puedan asistir y representar al pueblo, o a organismos que tengan relación con el asunto, por más que creemos que todos los de esta ciudad tienen relación con él, pues dependiendo la vida local de los productos de la tierra y estos de los fáciles o difíciles riegos, con que se cuenta, toda organización de vida local, debe tener interés directo, en que nuestra riqueza, floresca, porque su existencia, dependerá de la seguridad de las cosechas de la huerta.

Y hoy, no insistimos más en el asunto, porque creemos que todo oriolano, amante del progreso y prosperidad de Orihuela, se habrá percatado de la importancia de la cuestión, y la prestará el interés supremo que merece.

Femeninas

La moda al dia—Sobres, cinturones y gabanes.—Los futos blancos y negros

Primeros hablemos de los «som-

breros», que los hay para todos los gustos, amoldándose—como es consiguiente,—a las costumbres de cada país, y lo mismo se llevan los pequeños que los de ala ancha que son los que privan e igual de color negro que blanco, aunque éstos últimos son los que se imponen.

Los «cinturones» vuelven a ser indispensables y sobre todo, a las mujeres delgadas les favorecen mucho. Se usan de cuerpo blanco con un lazo de terciopelo negro; pero los demás novità son de cinta clásica de terciopelo negro, y en lugar de broche o hebilla con dos cabecitas de marfil que le dan extraordinaria «clase». Mas para los vestidos de seda, se hacen de tú negro bordado con azabache, de medio de largos, que permiten dar la vuelta alrededor del lazo para andar sin hacer, lazo y en el lado izquierdo.

Los «gibones» de invierno ofrecen este año una novità que estaba abandonada hace ya años, pues los llamados «de dia» vuelven a usarse.

Tienen formas variadas, pero conservan la flexibilidad y el fácil cruce para moverse en torno del cuerpo humano.

Los de pieles largas resultan en estos por ser mucha su peso para ir a pie; y para el coche no son necesarios. Además, sólo pueden gastarlos las damas de buena posición social.

Los de verdadera novità son amplios y sin forma definida, pero no favorecen a las mujeres pequeñas y son más bien para las altas y delgadas. Por lo tanto, es muy conveniente buscar la armonía con el vestido, sin necesidad de que sean de la misma tela, aunque hace muy bien que estén bordeados de piel.

A las que visten bien, les gusta la forma de pliegues flotantes o indecisos.

Como abrigos de «tarde», los de damas con brochados, terciopelos y rasos, son muy bonitos, pero como su principal encanto lo constituye su flexibilidad, no sirven para los días muy fríos, por la dificultad de amoldarse al cuerpo. En cambio, los abrigos

EL PÍERIA

de calle no son tan amplios, aunque la hechura es igual a los llamados de «largo».

En los «ludos», sigue dominando el negro, aunque hay países cuyas señoritas se muestran partidarias del color blanco.

A propósito de ésto. En América del Norte, personas de gran tono, quieren establecer la costumbre de usar el color blanco para el luto y una de esas «Princesas del petróleo» salió días pasados y asistió a las honras fúnebres de su padre con traje de piqué blanco liso, sombrero de la misma tela y una gasa negra cubriendo el rostro y sombrero; y cayendo por detrás hasta media falda.

Esta clase de luto ha tenido sus partidarios, hasta el punto de haberse establecido polemicas en la prensa, y no contentos con el resultado de tal controversia, han establecido dos tiendas contiguas, en cuyos escaparates se vé cuánto constituye la «toilette» completa de una mujer. En el primero todo negro, y en el segundo todo blanco, y cubierto de gasa negra; ofreciendo ambos comercios rebajas de precios y regalos a los compradores.

La moda en España sigue imponiéndonos el negro, y aunque el blanco es bonito, será muy difícil conseguir en él el carácter especial de severidad que debe poseer toda persona que precian vestir de luto.

AGNE.

NOTICIAS

Hallase enfermo, aunque por fortuna no de cuidado, nuestro respetable amigo el canónigo de esta catedral, don Mariano Olmos Alcaraz, al que deseamos un rápido restablecimiento.

Con objeto de continuar sus estudios de la facultad de medicina, ha salido para Madrid, el aprovechado escolar, nuestro joven amigo, D. Luis Bueno García.

Mañana tarde de tres a cinco, dará el aconchado concierto dominical

en el delicioso paseo de la glorieta, la banda municipal de música.

Tenemos entendido que la nueva empresa arrendataria de la plaza de toros, se propone inaugurar la temporada taurina en la próxima primavera con una fiesta de toros, de carácter sensacional.

En nuestro número del lunes, daremos cuenta a nuestros lectores de la sesión celebrada está mañana, por la Excelentísima Corporación Municipal

El dia de ayer, fue lluvioso y frío, durante la mañana. Despues del medio dia, se despejó el cielo, y comenzó a soplar un viento huracanado del noroeste, que secó el barro producido por la lluvia. El frío arreció por manera extraordinaria, y el viento continuó a intervalos, con impetuosidad terrible.

Ha marchado a Valencia el aprovechado estudiante de derecho nuestro joven amigo D. Luis Ibán.

Ayer pasó el dia, en esta ciudad, el ilustre Dr. Mut del Instituto Rubio de Madrid quien vino con objeto de visitar a la elegante esposa de nuestro distinguido amigo particular D. Francisco Linares, la cual se halla delicada de salud; y a la que deseamos un pronto y total restablecimiento.

Ha regresado de Buenos Aires nuestro estimado amigo el joven D. Ramón Gil Mojica.

El viento reinante ayer tarde desgajó una rama de uno de los árboles que hay en lavenida de Ruiz Valarino, la, que en su caída destrozó los cables eléctricos del alumbrado público de aquel paseo.

Por causa del mal tiempo se suspendió la función anunciada anoche en el teatro circo.

La Deliciosa
Confitería
y Pastelería
de Luis Martínez

Calderón de la Barca,
ORIHUELA

Bolas superiores las mejores. Turrón de Jijona, el rico turrón de nieve, y de todas clases. No visitar S. Antón sin comprar de este puesto.

Probadlos y os convencereis.

Se hacen encargos de todas clases, en la elaboración de dulces.

Turrón y Bolas

Establecimiento de tejidos .:. Temporada de verano
Últimas novedades para señoritas.: Gergas .:. Especialidad en géneros blancos.

Estambres .:. Cheviot. Armures y mantas de viaje

Banco Hipotecario de España

Préstamos con hipotecas sobre fincas Rústicas y Urbanas por importantes que se soliciten. Periodos de 5 a 50 años. Interés: 4,25 por 100 anual con amortización.

El Banco cancela los préstamos que pesen sobre las fincas y entrega el capital sobrante. — En 15 días quedan ultimadas las operaciones, declarando corriente la titulación de las fincas. — Se admiten posiciones en todas las poblaciones y capitales de España.

Agente General de préstamos, D. ANTONIO SÁNCHEZ MOLINA. Solicitar informes a las oficinas en Murcia: Calle del Porche de San Antonio, 117.

José López Ortiz

ELECTRO MECANICO Y OPERADOR DE CINES

Componer máquinas de coser, bicicletas, etc. Hice toda clase de instalaciones eléctricas. Suministra material completo para las mismas. A teléfono, cuadros indicadores, bombas lámparas, arcos, dinamómetros. Se arreglan cinematógrafos, torres.

CALLE DE SAN CAYETANO, 5 — ORIHUELA

Banco de Cartagena

GAJA DE AHORROS

Cartagena, Murcia, Alicante, Sevilla, Cádiz, Huelva, ORIHUELA, Lorca, La Unión, Aguilas, Mazarrón, Caravaca, Cieza, Melilla, Hellín, Elche, Yecla y Alcoy.

Saldo anterior	Plas. 15.005.257,26
Imposiciones durante la semana	471.662,7
Suma	Plas. 15.476.322,05
Reintegros	453.006,75

Cartagena 2 Enero 1913.

ANUNCIO ECONÓMICO

Figurines y revistas au modas = José María Soriano Bueno, S. Juan, Orihuela.

Françés Esperanto = Lecciones a domicilio — José María Sarabia Vergel.

La Reine de la Mode

ás de 120 modelos de toallas ses. 1,25 ptas. ejemplar en casa de Sansano.

JOSE TORMO

cole mponen máquinas de coser

Suministro toda clase de material eléctrico, timbres, teléfono, pararrayos, tubos acústicos, cuadros indicadores, lámparas de incandescencia y arco, aparatos de medidas, soportes, escobillas, brazos, arañas MOTORES, motores con bomba para elevación de agua, amos, ventiladores, estufas eléctricas, cables e hilos de todas clases. — CALLE DE CALDERÓN DE LA BARCA, núm. 11.

Junto al comercio del Indio

Imprenta de Juan Sansao, Orihuela

